

OFERTA FORMATIVA

Títulos para un mercado que demanda especialistas

Universidades y escuelas de negocios ofrecen un creciente número de programas combinados que nutren a las empresas de nuevos perfiles profesionales. **Por S. F.**

La expresión *totum revolutum* tiene generalmente cierta connotación negativa. Pero, al hablar de ciertos perfiles profesionales muy específicos, un proceso formativo que integre conocimientos de varias disciplinas puede cobrar todo el sentido.

Durante los últimos años, en titulaciones como el grado de Administración y Dirección de Empresas (ADE), las universidades y centros de formación superior están profundizando en la unión de áreas que ya son transversales en las empresas, como la economía, las finanzas y el derecho. Es el caso de ESIC Business & Marketing School, tanto en sus titulaciones universitarias como en su oferta de formación de posgrado.

Poco a poco esto se está traduciendo en la oferta de nuevos programas que, por ejemplo, acercan títulos como ADE al ámbito legal. Así, en Esade Business & Law School destacan dos titulaciones: el doble grado en Dirección de Empresas y Derecho, y

Muchas compañías están creando áreas transversales que requieren de este tipo de trabajadores

el de nueva creación en Derecho y Global Governance, Economics & Legal Order. En cuanto a la formación de posgrado, al menos tres de sus programas mezclan lo jurídico con lo económico y las finanzas. Se trata de sus másteres en Abogacía en combinación con International Business Law y Asesoría y Gestión Tributaria, y con Derecho Administrativo Económico.

Por su parte, la Universidad Pontificia de Comillas cuenta con dos dobles grados en los que estas tres áreas son inseparables: Administración y Dirección de Empresas y Derecho; y Análisis de Negocios, Business Analytics y Derecho. Además, en Co-

millas ven una complementariedad importante con otras materias, por lo que también apuestan por una doble titulación en Derecho y Filosofía, Política y Economía, entre otras.

En el Instituto de Estudios Bursátiles (IEB) fueron de los "primeros en ofrecer la posibilidad de cursar un doble título jurídico y financiero". Antes de la crisis, en el año 1994, ya ofrecían conocimientos en lo que hoy se conoce como grado en Derecho y máster en Bolsa y Mercados Financieros. "Llevamos más de 25 promociones", resumen como aval del éxito de esta formación combinada.

Por otro lado, destacan que otro de los programas de mayor demanda, "muy solicitado en España e Iberoamérica", es su doble titulación de grado en ADE y el máster en Bolsa y Mercados Financieros. Sus posgrados en Abogacía se pueden combinar con especializaciones en áreas de economía y finanzas. Y hace un par de años que imparten, también, un grado en Derecho y máster en International Mana-



Cada año los nuevos graduados salen al mercado con competencias más amplias.

gement & Analytics, cuyo "objetivo es capacitar a los alumnos para desarrollar competencias jurídicas en el marco empresarial con una visión internacional", explican desde IEB. Por otro lado, esta escuela ha lanzado recientemente otros dos másteres jurídicos especializados en cuestiones económicas: el de Derecho Penal Económico y el de Derecho de los Mercados.

El ejercicio de la práctica jurídica pone en contacto al profesional con las demandas sociales. Por ello, todas las titulaciones del Centro de Estudios Garrigues son dobles. Desde los másteres en Abogacía con las especialidades Tributaria, Empresarial, Laboral y de Derecho Internacional de los Negocios, hasta los centrados en sec-

tores como la moda –MBA Fashion Business & Law– o los deportes –MBA in Sports Business & Law–.

Para el Centro de Estudios Garrigues tampoco se pueden dejar de lado las materias puramente económicas, por lo que imparten un máster en Banca y Finanzas, especializado en banca privada y de inversión. Entre otras cosas, explican, "enseña a gestionar carteras de inversión y a entender y ejecutar las principales operaciones de *corporate finance*". También ofrecen formación para los puestos que demanda la transformación digital de la economía, como sus títulos *executive* en Corporate Compliance, Blockchain e Inteligencia Artificial, y Fintech.